

VIDA DEL CAMPO

Enfermedades de la patata

Siendo Francia una de las naciones que más y mejor cultiva la patata, se estudian con desvelo las enfermedades y se aplican remedios para las mismas.

Por eso en las revistas agrícolas que se publican en la nación vecina, vienen continuamente noticias interesantes acerca de este tubérculo que conviene conocer.

He visto que preocupados muchos labradores franceses con la aparición de enfermedades diversas en la patata, han acudido á las personas instruidas preguntándoles cómo atajarían esos males que producían tristes efectos económicos en las comarcas, y M. Laroze, presidente de la Cámara Agrícola de Roile, publica un procedimiento para evitar en la patata toda enfermedad.

De este señor, gran cultivador del tubérculo, que se puede recomendar como preservativo, dos medios que desde hace 10 años le han dado resultados satisfactorios. Al momento de plantar la patata echar en cada sitio un puñado de ceniza y polvo de cal apagada mezcladas en partes iguales.

Cuando la planta llega á tener de 12 á 15 centímetros de altura, rocíen con agua sulfatada en la que ent en 5 kilogramos de sulfato de hierro y 5 kilogramos de cal por 100 litros de agua. La misma operación se hace al momento de salir la flor y otra vez algunos días después que han pasado las flores. Nunca se debe emplear el estiércol en el momento de plantar, aunque el algunos meses antes, añadiendo entonces los abonos químicos que se hayan de emplear.

Audiencia provincial

Señalamientos para el día 19

Sección primera.—Causa del Juzgado de Ciudad Rodrigo contra Pedro Sánchez Hernández, por hurto. Ponente, señor Martín; defensor, señor Galán; procurador señor Maldonado.

Otra del mismo Juzgado en que se ha dirigido el procedimiento contra Juan Ramón Gutiérrez, por lesiones. Ponente, señor López; abogado, señor Gándara; procurador, señor Rodríguez.

TEMPORAL DE LLUVIAS

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—1145.

Se reciben telegramas de varias provincias dando cuenta de que se generalizan los temporales de lluvias y fuertes vientos en toda la Península, y con cuyo motivo las líneas telegráficas funcionan con gran irregularidad.—PALMA.

De la REGION

LEÓN.—Ha terminado la recolección de la uva, resultando, en general, una cosecha regular.

En algunos pueblos se apresuran á encargar vides americanas, temiendo que á las actuales les acometa la epidemia filoxérica.

—Se halla vacante la plaza de Contador de fondos municipales del Ayuntamiento de León, admitiéndose solicitudes durante el plazo de un mes.

—Después de haber pasado una buena temporada en Astorga, ha regresado á Cuenca, el canónigo de esta Catedral, don Manuel Domínguez Ramos.

AVILA.—La afluencia de forasteros á las fiestas de Santa Teresa ha sido grande, con especialidad los días 14 y 15.

Dichas fiestas han resultado deslucidas á causa del mal tiempo, teniendo que ser suspendida por la lluvia la cabalgata anunciada.

—El domingo próximo llegará á esta capital el jefe del partido conservador don Francisco Silveira, que se propone permanecer en Avila hasta la mañana del lunes.

—En Arévalo ha fallecido el virtuoso sacerdote, director de aquel colegio de segunda enseñanza don Pablo Delgado.

SEGOVIA.—Ha regresado el capitán del Regimiento de Sitio, don José Mirelis Brandis, procedente de las maniobras verificadas días pasados por el arma de Artillería.

—Ya ha terminado el arquitecto municipal señor Odrizola y ha pasado á estudio del Ayuntamiento, el proyecto de conducción de aguas con

tubería de presión, por la calle Real del Carmen, hasta el Alcázar.

—Ha sido nombrado portero, en propiedad, de las oficinas del Gobierno civil, don Máximo Benito Blanco, que lleva prestando servicios en aquel centro, 17 años.

ZAMORA.—Se ha dispuesto por la Dirección general de Obras públicas que el ingeniero aspirante don Juan Lasera y Roura, pase á prestar sus servicios en la Jefatura de esta provincia.

—Se ha autorizado á don Cayetano Barceiro para trasladar los restos mortales de don Isidro Tejera y doña Cayetana Gómez, del antiguo cementerio al moderno en la ciudad de Toro.

PALENCIA.—Se encuentra en esta capital, donde permanecerá algunos días, el concejal del Ayuntamiento de Madrid y procurador de los tribunales de la corte don Lucio Alvarez Rodríguez.

—Ha fallecido en Carrión de los Condes la distinguida señora doña Elena Espadas, esposa del director de El Mensajero católico de Ciudad Real, don Eloy Banco del Valle.

VALLADOLID.—Con motivo de su entrada solemne en esta capital, el nuevo arzobispo señor Cos ha dirigido á sus diócesanos una carta pastoral, en la que se destacan la sabiduría y las dotes privilegiadas de inteligencia que adornan á tan respetable prelado.

—Ha fallecido en esta capital el acreditado comerciante don Gregorio Cardoño.

—Los operarios de la fábrica de pasamanería de los señores L'al y Cueta, que se habían declarado en huelga, han vuelto á reanudar sus trabajos.

—Se encuentra en esta población el distinguido deportista, profesor de billar de S. M. el R. y D. Alfonso XIII, don Dionisio Bombán.

—En breve darán principio en esta Audiencia territorial los exámenes generales de los aspirantes á procuradores.

—El capitán de caballería don Miguel Galante Pata, ha sido nombrado profesor efectivo de la Academia preparatoria de Sargentos de la región de Castilla la Vieja.

—Ha sido destinado á esta estación telegráfica el oficial que prestaba sus servicios en la de Montalbán, don Aniceto Fernández Sáenz.

—Ayer fué pedida por el señor coronel de ingenieros don Sixto María Soto, la mano de la bella y elegante señorita María Antonia de la Mora, para el joven teniente de caballería profesor de la Academia del arma don Luis Esteban Asensio.

—Dicen de Boecillo, que el estado del señor Gamazo viene siendo el mismo que desde hace días.

—Sin embargo, en los últimos, ha notado alguna molestia que afortunadamente calmó la asiduidad y buen acierto de los médicos que le asisten.

—En Medina de Rioseco se ha constituido un Colegio Médico Zoológico que persigue el mejoramiento de la clase veterinaria.

Noticias Generales

Coméntase en Gijón que haya sido elevada á prisión la detención de tras federales, mientras se ponía en libertad á Zubizarreta.

Un despacho del Cabo da cuenta de que los ingleses han fusilado á uno de los tenientes del comando Sotér.

Añade el despacho que se ha suspendido el envío de nuevas fuerzas al Natal.

En el ministerio de Marina se han recibido noticias de que en Río de Oro las fuerzas españolas habían sido derrotadas por un grupo de moros.

Inmediatamente se formó un destacamento que batió á aquéllos, haciéndoles 3 muertos y 6 heridos y poniéndoles en dispersión.

En un pueblo de la provincia de Castellón mientras se celebraba una boda, fué muerto de un tiro uno de los invitados á la ceremonia nupcial.

Trabábase activamente para ultimar la candidatura conservadora para las próximas elecciones municipales en Madrid.

Temese que de un momento á otro estalle la guerra entre Rusia y el Japón, á cuyo efecto dicese que se hacen preparativos por parte de ambas naciones.

Ha llegado á Madrid el Almirante Valcárcel, siendo recibido por todos los marinos, excepto los ingenieros navales, habiéndose comentado mucho tal recibimiento.

Telegrafan de Oviedo que el gobernador ha suspendido la procesión del Jubileo para evitar que se reproduzcan los escandalosos sucesos ocurridos durante la última procesión.

Dicen de Santiago de Galicia que se han declarado en huelga los obreros obreristas de aquella población.

Los huelguistas se mantienen hasta ahora en actitud pacífica.

Varios maestros superiores de Madrid han solicitado del ministro de Instrucción pública se les facilite mediante un curso académico, el estudio de las asignaturas que les impide igualarse á los normales, con arreglo al nuevo plan.

Telegramas recibidos de Roma dicen que en Urbino ha sido detenido el célebre bandido Musolino, el más temible de los criminales italianos, y por cuya captura había ofrecido al gobierno una fuerte prima.

De Roma anuncian que en plazo muy breve publicará Su Santidad una Enciclica.

para protestar contra el proyecto de ley instituyendo el divorcio, que el Gobierno italiano se propone presentar á las Cámaras en las primeras sesiones que celebre el Parlamento de aquella nación.

Obras en Guipúzcoa

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—1225.

Comunican de San Sebastián que aquella Diputación ha acordado adquirir doscientas obligaciones de ferrocarril de San Sebastián á Hendaya.

Se trata de construir un balneario permanente en el río Bidasoa, en jurisdicción de Fuenterrabía.—PALMA.



Lluvioso

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:
Altura barométrica... 692.95 m
Temperatura máxima al Sol... 21.0
Id. id. sombra... 14.8
Id. id. mínima... 7.8
Id. id. á la hora de la observación... 13.2
Dirección del viento, O. Muy flojo.

DE POLÍTICA Y ORDEN PÚBLICO

Lamentase con razón la prensa de Madrid de que al segundo día de sesiones de Cortes, tuviese ayer que ser suspendida la del Congreso por no haber suficientes número de diputados en el salón para celebrarla.

Cuando se reanudó el señor Romero Robledo manifestó que lo hecho por su correligionario señor Lombardero, de pedir que se contara el número de diputados, podía desde luego tomarse como un acto de hostilidad á la mayoría y al Gobierno.

Como consecuencia del hallazgo anteañoche de una bomba de dinamita, con espoleta, á la puerta del Palacio Real, por la calle de Lope de Vega, la policía de Madrid ha detenido á los agitadores Sala y Ojeda, que hablaron en el mitin de trabajadores últimamente celebrado.

En esta navegación por tierra con carretillas de vela, no faltaban distracciones: se sufrían mayores sacudidas que en el elemento húmedo, pero pensaban los marinos, que en cambio, estaban al abrigo de las terribles sorpresas de la verdadera navegación. Se hacían veinticinco leguas por día por término medio. Los marinos, familiarizados en el uso de la vela, ayudaban considerablemente la maniobra. No se desperdiciaba ni una pulgada de tela; no se marchaba, se volaba, y muchas veces, una vez lanzado el vehículo el conductor se sentaba durante algunos minutos sobre los brazos de la carretilla.

Continuó la marcha durante ocho días unas veces viento en popa, otras dando bordadas, llegando al cabo de éstos á la vista de Tching-Tu. El intérprete tomó informes en una venta del camino antes de entrar en la ciudad. Oportuna fué esta medida, pues supo que el mandarín de la ciudad advertido sin duda por los ladrones del Elefante blanco, estaba prevenido contra los viajeros, y era su intención dejarlos entrar en la ciudad y retenerlos en ella bajo cualquier pretexto.

En cuanto al Elefante, había continuado su viaje. ¿A dónde iba? ¿Había tomado la dirección de Pekín por el Norte atravesando las provincias de Kan-sú ó del Temor saludable y de Chan-si, ó al Occidente de las montañas? ¿Había descendido al Sud para llegar á Cantón por el Yun-nan á Mediodía nuboso y el Kuang-si, el extenso Occidente? ¿O había marchado hacia Nankin por las provincias del centro? Este era el problema. Pero una precaución del mandarín de Tching-Tu dió la solución.

Al explorar los alrededores de la ciudad en busca de una huella cualquiera, vieron nuestros amigos que todos los caminos estaban libres menos el de Nankin, que un pelotón de soldados chinos tenía la pretensión de guardar. Este era, pues, el camino que se debía seguir.

El destacamento chino cogió las armas y agitó sus escudos de una manera terrible al aproximarse los marinos; éstos continuaron avanzando.

Los chinos, inquietos, hicieron resonar sus gongos, sin obtener mejor éxito: juzgando entonces suficiente la defensa, hizo el oficial tocar retirada y quedó libre el camino.

En tres días llegaron los marinos al Yang-tsé-kiang, el célebre río Azul, el Mississippi chino, que describe, á través del Celeste Imperio, un curso de 4.200 kilómetros. El viento, que sopaba con fuerza, arrastraba las carretillas de vela; algunas

horas después de haber avistado el río, el viento se hizo borrascoso, y las carretillas volaron literalmente sin ayuda de los conductores, que eran arrastrados á su pesar.

Se hubiera podido cargar las velas y esperar á que terminara la tempestad, pero Farandoul quiso aprovechar este viento para ganar una docena de leguas. Pronto empezó la tormenta y la lluvia.

Los habitantes de las poblaciones ribereñas veían con espanto á las veinticinco carretillas deslizarse como el relámpago sobre el camino que barria el huracán.

Así llegaron á una planicie descubierta, en que no había obstáculo alguno que amortiguase las furiosas sacudidas de la tempestad: hubo un abordaje entre tres carretillas, á pesar de toda la destreza de los marineros.

Las velas estallaron, una rueda quedó rota, y una cuarta carretilla, al procurar virar de bordo para evitar una nueva colisión, presentó el flanco á la borrasca y fué en menos de un segundo arrojada al río, que corría á sesenta pies por bajo del camino.

Todos se detuvieron con objeto de socorrer á los naufragos. Al pobre Tourmesol era al que le había tocado tomar este baño forzado, y no logró alcanzar la orilla sino después de grandes trabajos. La carretilla y los bagajes se habían sumergido en el río.

Aparte de este pequeño accidente, no fué mala la jornada; se habían hecho treinta y cinco leguas, y se había llegado á la provincia de Kwei-tcheu, nombre poético que significa El distrito distinguido.

Para evitar los accidentes peligrosos á que la oscuridad pudiese dar lugar, se detuvieron antes de anochecer en una venta de los alrededores de Taung-ting. Precisamente se había alojado también en ella diez días antes el Elefante blanco, que los ladrones habían disfrazado con una capa de bermellón. Se estaba, pues, en buen camino.

Cuando á la mañana siguiente reanudaron la interrumpida marcha, la tempestad había concluido, y una fuerte brisa prometía una navegación rápida.

El país estaba bastante poblado: Farandoul resolvió evitar todas las ciudades y todas las grandes aldeas que encontraron. Fué ésta una medida de precaución acertada, porque se notaba cierta agitación en la comarca; en las aldeas se agrupaban alrededor de los viajeros sin manifestar mucha extrañeza, lo que

(c) Ministerio de Cultura 2007

Inmediatamente fueron puestos á disposición del capitán general.

Paréceme que han sido también detenidos algunos otros anarquistas importantes.

El Ayuntamiento de Vigo se ha constituido en sesión secreta, para tratar de presentar en pleno la dimisión, en vista de que el acuerdo recaído en el asunto de la pesca para solucionar las diferencias entre trañeros y jeiteros, perjudica los intereses locales impidiendo el progreso de las industrias.

Los fabricantes de selaciones acordarán también el cierre de las fábricas.

Ha fallecido en Nueva York, víctima de una afección cardíaca, el duque de Borwick y de Alba de Tormes.

Era once veces grande de España, séptimo nieto directo de Jacobo II de Inglaterra, y usaba en la Corte de la Gran Bretaña los títulos de conde de Tinmouth y barón de Beneswort.

El duque de Alba estaba afiliado al partido liberal, y antes de ocupar su puesto de senador por derecho propio, fué varias veces diputado por la circunscripción de Badajoz y por el distrito de Huéscar (Granada).

Desde hace mucho tiempo estaba delicado de salud, y buscaba en los ejercicios del sport, los medios de vigorizar su temperamento.

El cadáver del duque de Alba será trasladado á España en uno de los primeros buques correos.

EN BUSCA DE LOS CAUTIVOS

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—13:30.

Un telegrama de Tanger recibido en el Ministerio de Estado participa que han salido las tropas del Sultán para castigar á la kabilia donde se cree se encuentran los cautivos españoles. La kabilia se apresta á hacer frente á las tropas del Sultán.—PALMA.



Háblase de que el domingo próximo saldrá de esta capital una peregrinación á Alba de Tormes.

Por referirse á unas señoritas que tienen muchas relaciones en esta provincia, reproducimos de *El Comentarista* de Málaga el siguiente suelto:

«*Recompensa merecida.*—Las encantadoras señoritas María Luisa y Pura Zorita Pérez, han obtenido en la Exposición provincial celebrada en esta capital la más alta recompensa por las labores que tenían presentadas y que tanto han llamado la atención. El diploma de honor indicado les ha sido concedido por unanimidad á las indicadas señoritas que honran el sexo á que pertenecen.

Reciban nuestra más sincera enhorabuena, como asimismo sus padres don Braulio Zorita y doña Joaquina Pérez, enhorabuena que hacemos extensiva á toda la familia.»

Los alcaldes de La Bodega y Cilleros han comunicado al gobernador no estar conformes con la demarcación de los terrenos hechos por el jefe del Instituto Geográfico y Estadístico.

Á LOS LABRADORES.—Ponemos en su conocimiento que en «La maquinaria agrícola de «Adrián Eyries», de Valladolid, acaba de recibir la remesa de sembradoras que tanta aceptación han tenido por todos los que las usan, y las recomendamos por ser una de las máquinas principales para la agricultura.

Esta mañana fué denunciada á la Alcaldía una criada de servicio, por verter aguas sucias en la vía pública.

En breve tomará posesión el teniente párroco de la parroquia de Sancl-Spíritus don Manuel H. Curto.

Se encuentra en Salamanca rasanado una temporada el joven alférez de fragata de la Marina de guerra, don Emilio Manuel Villamil, hijo del difunto almirante del mismo apellido.

En virtud de sentencia de 23 del pasado mes de Septiembre, publicada hace días, la sección segunda de la Audiencia provincial de Madrid ha condenado al director de *El Concerro* á la pena de tres años, nueve meses y cuatro días de prisión correccional con la accesoria de suspensión de todo cargo y del derecho de sufragio durante la condena, y al pago de las costas procesales y multa de 4.000 pesetas, por los delitos de calumnia é injurias graves contra un cura párroco de la provincia de Salamanca.

A nuestros lectores

No usar anteojos de cristal artificial porque queman y debilitan la vista; los de roca la conservan, especialmente los de precisión, según dictamen de los mas afamados oculistas; para proveerse de dichos anteojos, véase la suursal que el óptico de Madrid, Mr. J. Dubosc, tiene establecida en esta capital, calle del Prior, números 1 y 3, donde se gradúa la vista con gran precisión y se hacen combinaciones para los míopes é hipermetropes, gemelos para teatro, campo y marina; combinación en los mismos para vistas especiales, brújulas, cuanta-hilos, imperdientes para señora, monturas para lentes y gafas de acero simul-oro y oro. J. Dubosc, óptico, Prior 1 y 3, Salamanca.

Se están ejecutando algunas obras de reparación en la cúpula de una de las torres de la Clerencia.

Por fallecimiento del que la venta desempeñando se halla vacante en la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Villar de Ciervo, con 999 pesetas anuales.

Hoy ha salido [para Orense, con objeto de tomar posesión de su destino de verificador de contadores eléctricos, nuestro particular amigo el doctor en la Facultad de Ciencias don Aurelio Capelo.

En el Orfeón del Círculo de obreros se admiten socios para cubrir las plazas vacantes hasta completar 80.

En poder de Miguel Sánchez, vecino de Victoria de Buenamadre, se halla depositado un caballo cerrado, castaño, algo estrellado y calcetón, de ignorada pertenencia.

Esta mañana dió un buen escándalo un matrimonio en la plazuela de Santa Eulalia.

Desgraciadamente la mujer tiene perturbadas sus facultades mentales.

Según noticias de Oporto, han comparecido ante el tribunal de aquella ciudad 36 personas de la feligresía del Valle de Lámulo, concejo de Almeida, que intentaban emigrar al Brasil con pasaportes expedidos por el consulado de España, en vista de los documentos suministrados por autoridades de la provincia de Salamanca.

Aparecen como reclutadores Francisco González y Lorenzo Vicente, secretarios respectivamente, de los ayuntamientos de Aldea del Obispo y Castillejo de Azaba.

Todos los emigrantes en cuestión han ingresado en la cárcel de Oporto.

Durante el mes de Septiembre último se hizo un consumo de tabaco en esta provincia por valor de 200.000 pesetas.

De El Adelanto:

«Aunque todavía no se conoce la fecha en que han de celebrarse las próximas elecciones municipales, son muchos los candidatos que se han proclamado, y andan haciendo ya trabajos de exploración.

A juzgar por la muestra, va á haberlos para todos los gustos, pues la colección va á resultar completa, ó poco menos.»

¿Bajo qué punto de vista, colega? Esto es lo que hace falta precisar, para en su caso combatirlos con energía.

Hoy han contraído matrimonio la virtuosa y distinguida señorita Blanca González Brreguero y el primer teniente del Regimiento de Lanceros de Borbón, don Antonio Terrán, habiéndose celebrado la boda en familia.

Felicitaos á los recién casados.

Durante el curso de 1901 á 1902 darán las conferencias en el Círculo de Obreros los señores siguientes: don Juan Antonio Vicente B. J., don Nicolás Encinas, don Federico Liñán, don Ramón Barberá, don Primitivo Vicente, don Tomás Redondo, don Miguel Sánchez Jiménez, don Juan Francisco P. Navalvo, don José Montalvo, don Pedro R. Spila, don Francisco

Jarrín, don Juan Ca'al, don Manuel Boiza, don Pedro M. rfo, don Luis M. Contreras, don E. oino Nécar, don Alejandro Gorjón, don José F. Campoamor, don Cefarino Andrés Calvo, don José de la Mano, don Leopoldo González, don José Ramos, don Eloy Usallán y don Lorenzo Rodríguez.

Anoche les fueron recogidos unos bastones largos á unos mozalvetes, con los cuales se entretenían en apagar las lámparas del alumbrado eléctrico público.

Relacionada con las clases de adultos, aparecerá en breve en los *Boletines oficiales* del distrito universitario, una circular del jefe del mismo, señor R. clor, dictando reglas que resolverán varias dudas de los maestros.

El próximo domingo tendrá lugar la junta general de los accionistas de la Sociedad explotadora de la Nueva Plaza de Toros.

Esta mañana en la calle de San Pablo, se revolvó alzado un caballo con una criada de servicio, por que al arrojar ésta una poca de agua por un balcón le administró una ducha de impresión.

Mañana comparecerán una y otro ante la Alcaldía.

En la Casa de Socorro fué curado ayer tarde el niño Celestino Hernández, que vive en la Plaza de San Justo número 5, que presentaba una herida en la cabeza, producida por otro muchacho llamado Angel González, con el que riñó.

Por el Gobierno civil de provincia se ha acordado que queden sin efecto y sin curso los expedientes de minas tituladas «Octavia» número 852 y «Segunda Octavia» número 857, por no determinarse el punto de partida que debe ser fijo é indubitable, según lo prevenido en la vigente ley de minas.

La *Gaceta* llegada hoy á esta capital publica un real decreto autorizando al ministro de la Guerra para presentar á las Cortes un proyecto de ley concediendo determinadas ventajas para el retiro, á los oficiales de las escalas de reserva, que ingresaron en ellas con posterioridad al 30 de Junio de 1895.

Dicho proyecto de ley, que inserta ya la prensa de Madrid, lo leyó ayer en las Cortes el general Weyle.

El día 5 del mes de Noviembre próximo tendrán lugar las subastas para el aprovechamiento de la bellota de los montes del Estado; denominados «Espinar», «Monte» y «Dhesa de Mostajal» ante las alcaldías de Almeida, Fuentes de Oñoro y Peñaparda, respectivamente.

Se encuentra notablemente aliviado de la afección á la vista que le ha impedido salir de casa una buena temporada, nuestro respetable amigo el senador señor García Barrado.

Ayer á las veinticuatro horas fué curado en la Casa de Socorro un muchacho llamado Gabriel Calvo, que en riña en la Plaza Mayor con Patrio González, resultó con una herida en el labio superior, á consecuencia de un golpe con un palo que le dió su contrario.

Parece que para evitar reclamaciones de todo género y garantizar los intereses de productores y consumidores de abonos químicos, se ha ordenado por el Gobernador civil la publicación en el *Boletín Oficial* del real decreto sobre dicha materia inserto en la *Gaceta*, correspondiente al día 5 de Octubre de 1900.



Teatro Breton

No obstante la poca concurrencia de público—cosa en cierto modo inexplicable—los artistas que tomaron parte en la ejecución de *Los Carboneros* y *Para casa de los padres*, rivalizaron en agradar al público, el cual tributó aplausos á las señoras

Vila y Dato y á los señores Galinier, Lozano y Mateu.

Como la primer noche, fué objeto de grandes ovaciones la intrépida gimnasta Geraldine, tanto por sus arriesgados trabajos en el trapecio, como por la admirable ejecución de los bailes en la *Danza serpentina*.

Es de presumir que más tarde ó más temprano, no se quede nadie en Salamanca por admirarla.

Función para esta noche: La zarzuela en un acto

Nina Pancha
Presentación de Geraldine en el trapecio oscilante.
La bonita zarzuela

Torear por lo fino
Y, por último, la *Danza serpentina* por la bella Geraldine, con el nuevo baile *L'ETOILE*.
A las ocho y media.
Entrada general ochenta céntimos de peseta.

LO QUE HARÁN

LOS

CONSERVADORES

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 18.—13:30.

El partido de Unión conservadora, teniendo presente el vitalísimo interés que tienen para el país los proyectos de Hacienda, ha acordado no hacer obstrucción á Urzáiz, sino por el contrario, darle toda clase de facilidades, oponiéndose sin embargo á todo lo que sea aumento infundado de gastos ó quebrantamiento de ingresos.

En el punto concreto de los proyectos de crédito y cambio se dejará á un lado la cuestión política para que haya unidad de pensamiento entre liberales y conservadores y no destruya otro Gobierno la obra del actual en un asunto tan grave.—PALMA.

CUATRO COSAS

«Cuatro cosas impulsan al hombre á buscar el poder: los honores, las riquezas, la venganza y los servicios; los honores para adquirirlos, las riquezas para gastarlos, la venganza para satisfacerla, los servicios para remunerarlos.

«Cuatro cosas son comunmente dolorosas para el hombre: la muerte de sus hijos, la pérdida de sus bienes, la elevación de sus enemigos y la opresión de sus amigos.

«Cuatro cosas impulsan al hombre á cometer un delito: el luero, el temor, la esperanza y el amor.

«Cuatro cosas viven cada una de sus elementos: el pez del agua, la salamandra del fuego, el topo de la tierra y el camaleón del aire.

«Cuatro son los animales que trabajan más para los demás que para sí: las aves haciendo sus nidos, las abejas labrando la miel, los bueyes arando y las ovejas criando lana.

«Cuatro los más útiles al hombre: los cerdos, los bueyes, las gallinas, y los ansares.

«Cuatro cosas hay, cuya pérdida es muy sensible: los viveres, el dinero, el sentimiento y los amigos.

«Cuatro cosas son de suma utilidad para los que viven bajo el yugo de un tirano: honrar á los grandes y á los soldados, no ofender á nadie, hablar con sollicitud y observar una tranquilidad y reposo esmerados.

«Cuatro cosas debe considerar el que pide: á quien pide, la causa de lo que pide, cuál será el resultado de la concesión y cuál el de la repulsa.

«Cuatro cosas convienen al hombre prudente: honrar á los hombres virtuosos, exaltar á los buenos, proteger á los oprimidos y corregir á los que yerran.

«Cuatro cosas hay muy penosas para el hombre: dispensar su servicio y no ser remunerado, suplicar y no ser oído, hacer y no recibir recompensa, esperar y no conseguir.

«Cuatro cosas son muy dolorosas: yacer en el tacho del dolor, vivir en la indigencia, estar sometido á la autoridad de un imprudente y estar encarcelado.

«Cuatro cosas son utilísimas á un general: a nobleza de su origen, amor á la patria, valor sereno y gran discreción en la guerra.

«Cuatro cosas convienen al que ama la paz ó quiere conservarla: no acometer invasiones, respetar sus alianzas, ser constantes en todas las

cosas justas y justo en las que son injustas.

«Cuatro cosas convienen á un predicador: demostrar el público su objeto con dulzura y con uación, enlazar bien sus ideas, no repetir demasiado lo mismo y no ser difuso.

«Cuatro cosas convienen á los comerciantes: discreción en os asuntos, exactitud en las ventas, tener buenas mercancías y ser afables con los compradores.

«Cuatro cosas convienen á un joven: escuchar con paciencia, no hacer mal á nadie, respetar con prudencia y servir con gusto á todo el mundo.



Solución al JEROGLIFICO COMPRIMIDO de ayer:

POLACO

CUADRADO

Sustituir los puntos por letras que horizontal y verticalmente digan: 1.ª línea, Lo que más se estima; 2.ª, Fuerza arroyante; 3.ª, Título; 4.ª, Trabajo histórico.



—Caballero, caballero, tenga usted compasión de mí... he perdido un brazo... —¿Qué demonios le voy á hacer? Yo no me lo he encontrado.

COMPRA-VENTA MERCANTIL

Juan del Rey, 8, pral.

DINERO POR ROPAS Y ALHAJAS

VENTA DIARIA

Hay gran surtido en ropas, alhajas y calzado de todas clases. Especialidad en capas, trajes, vestidos de bolsillo y Mantones de Manila.

Juan del Rey, 8, pral.

ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

P. MANUEL PURAN

y casa-pensión para alumnos oficiales de segunda enseñanza y de facultad

Plaza de Celón, 1 Salamanca

Queda abierta la inscripción para el curso académico de 1901 á 1902.

Pidanse prospectos

A LAS SEÑORAS

Dentro de breves días llegará á esta el viajante de los señores Lafuente Hermanos, de Valladolid y Gijón, hospedándose, como en años anteriores, en el Hotel Comercio, con el muestrario de las últimas novedades y una preciosa colección de confecciones, tanto en piel como en paño, en todos los últimos modelos.

CORONAS,

flores, cintas, etc., para el adorno de sepulturas. Se ha recibido un inmenso surtido en la Ferretería de la Viuda de Raimundo del Rey. Rúa 58.

Precios reducidísimos.

ANUNCIO

Se necesita un Tenedor de Libros con alguna práctica á la vez en la venta de tejidos.

Se admiten solicitudes hasta el día 20 del corriente mes, en el Almacén de Mariano Rodríguez Galván, Doctor Riesco, 38.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTA

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, insperancia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades metálicas, caries, reumatismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. DEPOSITO: Farmacia del Dr. Benedicto San Bernardo, 41, Madrid y en la provincia de Salamanca, farmacia del Dr. Rodilla Gutiérrez.



MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

Ó INYECCION ANTIVENEREA Y ROOB ANTISIFITICO

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente en dos ó tres días la purgación reciente y en cinco ó seis días la crónica, góna, gonorrea, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, escrofulosis, estrías, cálculos, retención de orina, y en veinte ó treinta días los estreñimientos uretrales (estrochez), aunque sean crónicos de más de 20 años, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los CONFITES ó Inyección Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilitica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el ROOB Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados.

Precio de la Inyección, pesetas 5. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilitico y antiherpético, pesetas 4.

De venta en todas las buenas farmacias. En SALAMANCA, en la de los señores Hijos de Villar y Pinto plaza de la Verdura, 5 y 7. Consultas médicas en Barcelona, calle de la Diputación, 435, entresuelo segundo, todos los lunes, miércoles y viernes, á las doce.

Angelo Costanzi
Dip. 345, Barcelona

Angelo Costanzi, calle Diputación, 345, Barcelona, seguros del buen éxito de estos específicos, mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados.

ABORTA-CARBUNCLOS-DURAN

Sin sajar, cauterizar, ni quemar, ni aun escarificar. Única preparación para combatir tan terrible enfermedad en todos sus períodos.

IMPORTANTE: no queda señal alguna de la curación.

Puntos de venta que hay en la provincia de Salamanca.

Señores Hijos de Villar y Pinto, farmacia y droguería.—Salamanca.
Don Francisco Berés, Farmacéutico.—Alba de Tormes.
Don Francisco de Dios, Farmacéutico.—Peñaranda.
Viuda de don Pablo Trias, Droguería.—Bajar.
Don Manuel Sánchez, Farmacéutico.—Vitigudino.
Don Miguel Zapata, Farmacéutico. Ledesma.
Don José Bernal, Farmacéutico.—Fuentes de San Esteban.
Don David Rodríguez, Farmacéutico.—Villar de Ciervo.
Don Leonardo Dorado, Farmacéutico.—Fuenteguinaldo.
Don Ricardo Galván, Farmacéutico.—Lumbreras.

Y para la ven a al por mayor, y menor, en casa del depositario exclusivo de toda la provincia de Salamanca, Don Gregorio G. Camión, Campo del Lino número 8 Ciudad, Rodrigo y en casa del autor, Perales (Cáceres).

Mala Real Inglesa

COMP. NIA DE VAPORES CORREOS
SERVICIO RAPIDO PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA
SALIDAS DE LISBOA

MAGDALENA.—Saldrá el 28 de Octubre para San, Vicente, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Montevideo y los Buenos Aires.

THAMES.—Saldrá el 12 de Noviembre para Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Para más informes dirigirse á
Agentes generales en el Norte de Portugal
RUMSEY S. MINGTON
Calle del Infante D. Enrique 19 y 21.—OPORTO

NECROPILO ELECTRICO

La ciencia cuenta hoy con un nuevo elemento de investigación y curación en el Necrópilo eléctrico, sencillo aparato del que tiene privilegio de invención el señor Busaca. Los médicos en general pueden utilizarlo para la endoscopia, para la catoforesis y como galvano cauterio, y los oculistas para la curación de la triquisis y distiquiasis. Los dentistas pueden aprovechar la endoscopia para el examen de la cavidad bucal, el galvano cauterio para el tratamiento de las caries y la catoforesis y la electrolisis para la anestesia local. Además de todas estas aplicaciones científicas, como la electricidad es el único depilatorio de efectos positivos, el único que destruye el vello, conservando la tersura de la piel, y como el Necrópilo desarrolla corriente bastante para destruir el bulbo sin ocasionar molestia, de aquí que deba figurar á estos efectos, en el tocador de todas las señoras. Tales son los usos del Necrópilo eléctrico. Consultorio Médico, Arenal 1.

SOCIEDAD VITICOLA

PARA FACILITAR LA RECONSTITUCION DE LOS VIÑEDOS

EVOS HIBRIDOS PRODUCTORES DIRECTOS

resistentes á la FILIXERA y á todas las enfermedades destructoras de la VINA sin tratamiento alguno

Sin ingeritar, sin sulfatar, sin azuñar.—SEGURIDAD de tener buena viña buena cosecha y buen vino

ADMINISTRACION Y DESPACHO: Calle de Tantarantana, número 32.—BARCELONA
EXPLOTACION Y CAMPOS DE EXPERIENCIAS: En Cardedeu, cerros de BARCELONA

Se envía catálogo de precios á quien lo pida.
Se aceptan representantes con buenas referencias.

A LOS SEÑORES AUTORES, EDITORES E IMPRESORES

SOCIEDAD GENERAL DE FOTOGRAFADO

R. Rocafull

ALCALA 23 • MADRID •
Teléfono 853 Dirección postal Apartado nº 8

Primera Casa en España que tiene montados y practica los nuevos procedimientos eléctricos Noste-Americanos

PERFECCION * RAPIDEZ * ECONOMIA

TARIFA GENERAL DE PRECIOS

	Pesetas
Fotografiado de línea, el centímetro cuadrado	0,05
mínimo	2,00
de medias tintas (directo) recuadrado	0,06
mínimo	2,50
Cobreado, Acarado ó Niquelado	0,01

Los trabajos especiales sufrirá un recargo del 10 al 20 por 100 sobre la anterior tarifa. Los que se nos entregaren sin ajuste previo, se facturarán por la Tarifa general.

La amplitud de los talleres de esta Sociedad y la perfecta organización de sus trabajos, permiten servir los encargos con la rapidez precisa á la información del día.

Los trabajos para provincias se remitirán por correo certificado á los cinco días de haberse recibido el original. Esta Sociedad se verá honrada si se desea visitar sus talleres.

En sus oficinas se venden películas y rollos de película.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZÁ

MIL PESETAS

el que produce CAPSULAS de SANDALO mejores que las de don Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca: varias corporaciones científicas y reconocidos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventura sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pico, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sandalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

ESTOMAGO

SU CURACION RADICAL VERDAD SE CONSIGUE

CON LA PRIMERA Ó SEGUNDA CAJA DEL

QUEZARAL DIGESTIVO DEL D. CARCELLER

Recomendado por todas las eminencias médicas en todos los casos de Hipocloridia, Flatulencia estomacal e intestinal, Hiperclorhidria, Gastralgia, Catarro gástrico, Dilatación del estómago, Agrías, Inflamación de vientro, Agua de boca, Vómitos, etc., etc. Sorprenden sus resultados.

El que prueba por una sola vez este precioso medicamento, desecha todos los que tenga en su estómago, por muy en uso que estén, porque su curación comprenderá que es verdadera mente eficaz, como con ningún otro estomacal. El enfermo que su estómago no funciona bien que come poco, sin inconveniente alguno, usando después el QUEZARAL, y digerirá perfectamente.

3 y 5 PSENETAS CAJA

De venta en Salamanca, Hijos de Villar y Pinto, y en todas las principales Farmacias y Droguerías de España.

Deposito Central: Gran Farmacia Santo Domingo, Pescadoes, 85, Madrid.

La faja eléctrica

Con privilegio de invención por veinte años, es el único aparato que desarrolla electricidad verdadera. Su corriente dura tres meses, y al cabo de este tiempo, con muy pequeños gastos, puede cargarse de nuevo. Le garantizamos así, y devolveremos su importe si el aparato no respondiera á lo que ofrecemos. Todos los que padecen enfermedades nerviosas, artríticas ó reumáticas, del cerebro, de la médula, del estómago, del aparato locomotor, parálisis, atrofas, coxas, deben usar la Faja eléctrica, que les asegura la curación. Y deben, sobre todo, rechazar esos artefactos, que con distintas denominaciones se anuncian posposamente como eléctricos, que no desarrollan electricidad ninguna, que no prestan beneficios más que á sus expendedores y que son perjudiciales porque han de ser mojados y la humedad es fatal para los sanos, mucho más para los enfermos y muy especialmente para los reumáticos. El público debe tener especial cuidado en no dejarse engañar por las imitaciones y falsificaciones de la Faja eléctrica. Esta desarrolla una corriente de 10 á 80 miliamperes y de 2 á 16 volts, lo que se hace constar delante del enfermo y éste puede comprobarlo por sí mismo, con la faja colocada ó suelta, por medio de un miliamperímetro y un voltímetro; en cualquier establecimiento ó central en que se produzca la luz eléctrica ó en un gabinete electro-terápico.

Esta se expone en el Gabinete Electro-terápico, Carretas, 19, gra. Madrid, adonde los enfermos crónicos encuentran constantemente de 9 á 12 y de 2 á 6, médicos especialistas que pueden consultar y ser registrados gratuitamente. Los de provincias pueden hacerlo por correo.